



奈留高校 学校便り

令和7年

鍛錬坂

11月26日発行

第232号

奈留高校 E島 E明日 E仲間



校長室から 校長 坂本豊樹

先日開催されたPTA研修会の中で、五島日本語学校で校長をされている山上福範さんのお話を伺う機会がありました。その中で、開校当時（令和2年）に地元の町内会長さんが取材に応じたコメントを紹介され、その言葉が強く印象に残りましたので皆さんに伝えます。



私たちの子ども島を出て留学したようなもの。送り出した親の気持ちがわかるから学生を大切にしたい。昔「ペイフォワード」という映画（※誰かから受けた善意をまた別の人に送る営みを描いた作品）があって…。もし、五島で世話になったと感じ、学生たちの心に何か生まれたのなら、これから出会う誰かに返してあげたい。



私は、これを「恩送り（おんおくり）」という考えだと受け止めました。作家の井上ひさしさんは「恩送り」が、誰かから受けた恩を、自分は別の人に送る。そしてその送られた人がさらに別の人に渡す。そうして「恩」が世の中をぐるぐる回ってゆくことを指していると言います。

たとえば、誰かに助けられた喜びを、今度は仲間や後輩、あるいは見知らぬ人に分け与える。そんな小さな思いやりが、学校や奈留島というコミュニティを、もっとあたたかく、支え合える場所にしてくれるのではないのでしょうか。

私たち教職員も、生徒の皆さんから学ぶことが数多くあります。そして、皆さんが、将来、社会に出ていくときには、ここ奈留島で受け取った「恩」を、新しい世代や周りの人たちに優しさや支えとして送り返してほしいと願っています。

行事予定

12月 December

- | | |
|--|--|
| 1日（月）修学旅行代休（1・2年） | 20日（土）県下一斉実力（1・2年）
共通テストプレ（3年 ～21） |
| 5日（金）修学旅行（～11） | 21日（日）サンタラン |
| 12日（金）修学旅行代休（1・2年） | 24日（水）大掃除・終業式
通知表発送 |
| 13日（土）GTEC（1・2年）
共通テストプレ（五島高校）（～14） | 27日（土）年末年始の休日
（離島留学生帰省期間）
（～1/4） |
| 15日（月）NAPER週間（～19） | |
| 17日（水）水産教室 | |
| 18日（木）人権講話 | |
| 19日（金）三者面談（～26日） | |



創立60周年記念式典

10月24日（金）に、創立60周年記念式典が本校体育館で行われました。村木同窓会会長、坂本校長のあいさつの後、本校で22年間勤務され、奈留高等学校の礎を築き上げてくださった葛島純子様へ教育論功行賞を授与させていただきました。そのあと、本校の愛唱歌である「瞳を閉じて」を本校吹奏楽部の演奏とともに斉唱し、校歌斉唱の後、式典を終了することができました。

また、記念式典の後は、創立60周年記念講演を行い、本校を卒業され、特定非営利活動法人インフィニティーの理事長やClass株式会社の取締役である野口美砂子様に「学び舎に感謝を込めて」という内容で語っていただきました。野口様の「奈留愛」にあふれたお話に会場は魅了されました。ありがとうございました。先生のご健康とご多幸をお祈り申し上げますとともに、御社のさらなる発展を心よりお祈り申し上げます。

多くの卒業生や教職員、地域の方々に支えられて、60周年を無事に終えることができました。本当にありがとうございます。10年後の70周年に向けて、生徒、教職員一同努力してまいりますので、今後ともよろしくお願いたします。



創立60周年記念芸術鑑賞教室

10月30日（木）、創立60周年記念芸術鑑賞教室が本校体育館で実施されました。今回は、元が～まるちよばのケッチさんに来校いただき、パントマイム公演やコミュニケーション教室を開いていただきました。パントマイムのやり方や、声を使わないコミュニケーションの方法などをお話していただきました。生徒もパントマイムを実演するなど、笑いの絶えない楽しい時間でした。生徒には、今日学んだコミュニケーションの大切さを、これから実践して欲しいです。



ホームページは
こちらのQRコードから
ご覧いただけます ⇒



★Instagramはじめました★
学校での生徒の様子などを投稿しています。
フォローお願いします！⇒



〒853-2201 五島市奈留町浦1246-2 ☎ 0959-64-2210 FAX 0959-64-3087
奈留高校ホームページ <http://www2.news.ed.jp/section/naru-h/>

マラソン大会

11月7日（金）、校内マラソン大会を実施しました。今年度も天気に恵まれ、男子は6.0km、女子は4.5km走りました。地域の方々の熱い声援もあり、全員が持てる力以上の力を出し切ることができました。応援ありがとうございました。今年度の上位3位までの結果は以下の通りです。

<男子の部>

- 第1位 臼井 悠人（3年）
- 第2位 松村 慶汰（1年）
- 第3位 山口 嵩紘（2年）

<女子の部>

- 第1位 葛島 湖都羽（1年）
- 第2位 矢口 奈実（2年）
- 第3位 原塚 心菜（3年）



PTAうどん炊き出し

11月7日（金）マラソン大会で生徒のために保護者7名がうどんの炊き出しに参加してくださいました。準備から後片付けまで大変お世話になりました。お腹いっぱいになり、心も体も温めることができました。ありがとうございました。



県新人戦結果

男女バドミントン部は、11月15日（土）16日（日）17日（月）に島原で行われた、県新人バドミントン競技大会に参加しました。

男子結果

- 【団体戦】
- 1回戦 奈留 ●0-3 小浜
- 【個人戦】シングルス
- 1回戦 松村 ○2-0 大村工業
- 2回戦 松村 ●1-2 佐世保実業

選手全員が力を合わせてそれぞれの持てる力を発揮し、最後まで粘り強く試合することができました。今後とも応援よろしくお願いします。



女子結果

- 【個人戦ダブルス】
- 1回戦 矢口・葛島●0-2 聖和女子学院
- 1セット目10-21
- 2セット目20-22

強豪相手に善戦しましたが、敗退しました。春季戦を見据え、日々練習に励みます！



吹奏楽部奈留町文化祭出演

11月2日（日）に開催された奈留町文化祭に1・2年生4名と吹奏楽部顧問4名が参加しました。少人数編成のバンドですが、観客の方に少しでも楽しんでもらおうと、選曲や楽曲順、楽器の使い方を工夫し、このメンバーでしか作れない演奏を披露しました。1人の生徒が複数の楽器を担当することは大変な努力と練習量が必要になりますが、目標を決めて取り組むことで各自の成長につながっていると感じています。貴重な機会を頂きありがとうございました。今後吹奏楽部が皆さんの前で演奏する機会は、12月21日（日）サンタランです。私たちの演奏で、奈留島の皆さんをワクワクさせることができるように、今後も練習に励みます。

客の方に少しでも楽しんでもらおうと、選曲や楽曲順、楽器の使い方を工夫し、このメンバーでしか作れない演奏を披露しました。1人の生徒が複数の楽器を担当することは大変な努力と練習量が必要になりますが、目標を決めて取り組むことで各自の成長につながっていると感じています。貴重な機会を頂きありがとうございました。今後吹奏楽部が皆さんの前で演奏する機会は、12月21日（日）サンタランです。私たちの演奏で、奈留島の皆さんをワクワクさせることができるように、今後も練習に励みます。

サイバーセキュリティー・ボランティア

【長崎県警委託事業】



10/23(木)3年情報処理選択者2名が、新上五島町立奈良尾小学校を訪問し情報モラルについての講演を行いました。この日のために、7月からスライドの準備をコツコツと行い、小学生に分かりやすく、SNSの危険性や被害に巻き込まれないための心がけなどを発表しました。県内でも小学生の課金トラブルが起こっており、ゲームの使い方や家庭のルールについて説明をしました。次回は12/18北魚目小学校の予定です。

薬物乱用防止講座

10月23日（木）に奈留薬局の山本先生をお招きして、薬物乱用防止講話を実施しました。今回は、違法薬物の恐ろしさを詳しく知ることができました。また、山本先生のタイでの話など、生徒が興味を引くような話で真剣に楽しく学ぶことができました。生徒一人ひとりが正しい知識を身に付ける貴重な時間となりました。山本先生、ありがとうございました。

今回は、違法薬物の恐ろしさを詳しく知ることができました。また、山本先生のタイでの話など、生徒が興味を引くような話で真剣に楽しく学ぶことができました。生徒一人ひとりが正しい知識を身に付ける貴重な時間となりました。山本先生、ありがとうございました。



交通講話

11月13日（木）に五島警察署交通課長の佐々様をお招きして、全校生徒を対象に「交通講話」を実施しました。今年度は、自転車とイヤホンをテーマに話をいただきました。自転車に乗る前の合言葉「ぶたはしゃべる」を教えてくださいました。これは、自転車の点検箇所の頭文字です。また、後半には高校生に多い、イヤホン使用の危険性について実践を交えて教えてくださいました。イヤホンで両耳がふさがった状態で、背後から自転車、車が来た時の危険性を確認することができました。今後、事故に合わないために、自分の身は自分で守ることを再認識できました。



音楽会(高校1年生)

10月30日（木）に開催された小中学校音楽祭に、奈留高等学校からも1年生が出演しました。離島留学生にとっては、地域の音楽文化に触れ、交流を深める貴重な機会となりました。奈留出身生徒は最後の音楽祭となりましたが、今後も音楽を通じて豊かな感性を育ててほしいと思います。

